

PROCES-VERBAL DE LA CEREMONIE DE LA BENEDICTION ET DE LA POSE DE LA
PIERRE ANGULAIRE DU NOUVEL HOPITAL SAINTE-JUSTINE TENUE LE SOIR DU
DIMANCHE 3 JUIN 1951, SUR L'EMPLACEMENT MEME DE CET HOPITAL, 3175
CHEMIN DE LA COTE SAINTE-CATHERINE A MONTREAL.

Ont pris place sur l'estrade d'honneur: auprès de la Présidente du Conseil d'Administration, Mme L. de G. Beaubien, les orateurs qui se feront entendre au cours de la soirée: Son Excellence Mgr Paul-Emile Léger, l'Honorable Maurice-L. Duplessis, Son Honneur Camillien Houde, l'Honorable Paul Martin, l'Honorable Juge O.-S. Tyndale, le Docteur Edmond Dubé: des groupes de médecins, de religieuses Filles de la Sagesse, d'internes, d'infirmières et d'enfants, représentant l'Hôpital Sainte-Justine.

Les membres du Conseil d'administration de l'Hôpital Sainte-Justine, pour l'année 1951, sont: Mme Louis de G. Beaubien, présidente; Mme de Gaspé Beaubien, première vice-présidente; Mme J.-P. A. Gagnon, seconde vice-présidente; Mme Octave Castonguay, trésorière; Mme Walter Clerk, trésorière adjointe; Mme J.-P. Rolland et Mme Gérard Parizeau, assistantes trésorières; Mme J.-Ed. Perreault, Mme J.-A. Mongeon et Mme René Gagnon, conseillères; Mme Eustache Letellier de Saint-Just, secrétaire.

Les membres adjoints à ce comité sont: Révérende Mère Marie des Sept-Allégresses, supérieure; Soeur Noémi de Montfort, Mme René Morin, Mme Albert Lassalle, Mme Léo Girard, Mme Roger Lacoste; Mlle Jeanne de Guise, Mlle Juliette Trudel, i.e.

Les conseillers sont Mgr Arthur Deschênes, P.D.; M. Joseph Beaudry, l'Honorable Alphonse Raymond, M. René Morin, M. A.-Stewart McNichols, l'Honorable Wilfrid Gagnon, M. Arthur Fontaine, M. Etienne Crevier, M. Eugène Doucet, le Révérend Père Ivan d'Orsonnens, S.J.; Me Gustave Monette, C.R.

Les Conseillers juridiques sont: Me Roger Lacoste, C.R., et Me Marc Lacoste, C.R.

L'Aumônier est M. l'Abbé Armand Allard.

Le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec, l'Honorable Gaspard Fauteux, occupe un fauteuil d'honneur au premier rang de l'assistance où ont pris place: Mgr Olivier Maurault, Recteur de l'Université de Montréal; Mgr Laurent Morin, P.-A., V.G., du diocèse de Montréal, et Directeur national de l'Action catholique; l'Honorable Onésime Gagnon, Trésorier de la Province de Québec; l'Honorable Edouard Rinfred, Ministre des Postes; M. Gerald-G. Ryan, Président de la campagne du Fonds de Construction du nouvel Hôpital Sainte-Justine, et autres personnages dont les noms se trouvent sur la liste attachée au présent procès-verbal.

Dès sept heures, aux accents de la fanfare du Collège Laval de Saint-Vincent-de-Paul, les invités et le public pénètrent sur le terrain où sont en cours les travaux d'excavation du nouvel hôpital.

Pendant que la Secrétaire, Mme Letellier de Saint-Just, les dépose dans une boîte en cuivre, Me Marc Lacoste fait à l'assistance l'énumération des documents qui seront ainsi scellés dans la pierre angulaire. Il signale ensuite au public la présence des orateurs que l'on entendra et invite les personnes présentes à répondre au chapelet, que recite et commente Mgr Léger. Par le poste radiophonique CKAC, toute la population est invitée à participer à ces prières.

La présidente et fondatrice de l'Hôpital Sainte-Justine, Mme Louis de G. Beaubien, prend ensuite la parole et, après avoir rappelé la fondation et fait un court historique de l'Hôpital, remercie toutes les personnes qui ont apporté leur concours à l'oeuvre qui franchit aujourd'hui une étape mémorable.

Trois enfants de l'Hôpital Sainte-Justine s'avancent et, en souvenir de la cérémonie de ce jour, offrent, au Premier Ministre, la truelle en argent qui servira à sceller la pierre angulaire du nouvel édifice; à Son Excellence Monseigneur Léger, un vase d'argent; à Son Honneur le Maire de Montréal, un drageoir antique en argent.

Son Excellence Mgr Léger bénit ensuite la pierre angulaire, qui est immédiatement scellée par l'Honorable Premier Ministre, assisté de l'entrepreneur général, M. Damien Boileau. Cette pierre qui a été dessinée par les architectes de l'Hôpital, M. Joseph Sawyer et M. Henri-S. Labelle, porte l'inscription suivante:

"Cette pierre a été bénite, le 3 juin 1951, par Son Excellence Mgr Paul-Emile Léger, archevêque de Montréal, et posée par l'Honorable Maurice-L. Duplessis, C.R., Premier Ministre de la Province de Québec, en présence de Son Honneur Camillien Houde, C.E.E., Maire de Montréal."

A mesure qu'elle se déroule, la cérémonie est radiodiffusée à travers la province par le poste CKAC.

Les personnages invités à prononcer des allocutions s'adressent alors à l'assistance dans l'ordre suivant: Mme Louis de G. Beaubien, Présidente du Conseil d'administration de l'Hôpital Sainte-Justine; Son Excellence Révérendissime Mgr Paul-Emile Léger, Archevêque de Montréal; l'Honorable Paul Martin, Ministre de la Santé Nationale et du Bien-Etre Social; l'Honorable Maurice-L. Duplessis, Premier Ministre de la Province de Québec; Son Honneur Camillien Houde, Maire de Montréal; l'Hon. Juge O.-S. Tyndale, Chancelier de l'Université McGill de Montréal; le Docteur Edmond Dubé, Directeur médical de l'Hôpital Sainte-Justine

La réunion se clôt par le chant de l'hymne national "O CANADA".